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L‘horoscope : ce que vous n’en saviez pas ! 

(Conférence donnée en mars 2017 par l’abbé Samson TAKPE au Collège Père 

Augustin Planque de Lomé au Togo) 

o Introduction 

« Mon peuple périt faute de connaissance ! » Osée chapitre 4, verset 6. Cette 

parole de Dieu, écrite il y a environ 2800 ans, trouve sa pleine actualité dans 

l’horoscope et les pratiques divinatoires en vogue de nos jours. Tenez ! Fernand 

Legrand raconte : 

« Une riche étrangère de la meilleure société, est allée à Genève pour accoucher. Tout 

s’annonçait bien mais la future mère devenait de plus en plus anxieuse. Que se 

passait-il ? On a appris qu’elle était allée consulter un grand astrologue italien, qui lui 

avait dit que, pour que son enfant naisse sous la meilleure étoile possible, il devait 

naître un certain dimanche matin à 10 heures. Et comme la date s’approchait et que 

l’accouchement ne se précisait pas, elle a exigé de le provoquer par une césarienne, 

et ce dimanche à 10 heures du matin, est né un beau garçon. Sous la meilleure étoile ! 

Seulement, sans explication possible, quatre heures après, l’enfant était mort. Et c’était 

pour qu’il naisse sous la meilleure étoile possible que sa maman l’avait fait naître, ce 

matin-là à 10 heures… » Fernand Legrand, Astrologie et Occultisme, www.info-

bible.org.  

Alors, y a-t-il de la vérité dans l’horoscope ? Notre conférence se compose de 3 

parties : d’abord, qu’est-ce que l’horoscope ? Ensuite, l’horoscope vu par la science ; 

et enfin, l’horoscope vu par la foi chrétienne. 

 

PREMIERE PARTIE : QU’EST-CE QUE L’HOROSCOPE ? 

 

Nous allons d’abord distinguer trois choses : l’astronomie, l’astrologie puis 

l’horoscope. L’astronomie est la science qui étudie les astres, les corps célestes (y 

compris la Terre) et la structure de l’univers. L’astrologie, quant à elle, se fondant sur 

la croyance que les astres ont une influence sur les hommes, interprète les données 

de l’astronomie pour établir les tendances, les caractères et les destinées. 

L’horoscope, application concrète des données de l’astrologie à des personnes 

déterminées, est un ensemble de déductions, d’interprétations et de prédictions 

annonçant la destinée de quelqu’un selon sa date, son heure et son lieu de naissance. 

En effet, du grec horos « heure », et skopein « considérer », horoscope signifie 

étymologiquement « qui considère l’heure ». Ainsi, dresser l’horoscope de quelqu’un, 

c’est fournir des prévisions selon la carte du ciel ou la position des astres au moment 

de sa naissance. Mais qu’entend-on par CARTE DU CIEL OU POSITION DES 

ASTRES ? 
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Nous allons à nouveau distinguer 3 choses : l’Ecliptique, le Zodiaque puis la 

Constellation. L’Ecliptique, c’est la trajectoire apparente du soleil dans le ciel. Le 

Zodiaque, c’est la bande d’arc située de part et d’autre de l’écliptique. La Constellation 

est un ensemble d’étoiles qui, vues de la terre, semblent être proches les unes des 

autres. Selon les premiers astrologues, la bande zodiacale traversait 12 constellations. 

Raison pour laquelle, environ 600 ans avant Jésus Christ, des astrologues babyloniens 

ont découpé le Zodiaque en 12 parties égales de 30° chacune, avec comme point de 

départ l’équinoxe de printemps, c’est-à-dire le 21 mars. Et lorsqu’on relie les étoiles de 

chaque constellation par des lignes imaginaires, elles tracent dans le ciel différents 

signes appelés « SIGNES DU ZODIAQUE ». On a alors nommé les constellations en 

fonction des signes qui y étaient représentés. C’est ainsi qu’on a : La constellation du 

Bélier, la constellation du Taureau, la constellation des Gémeaux, la constellation du 

Cancer ou du Crabe, la constellation du Lion, la constellation de la Vierge, la 

constellation de la Balance, la constellation du Scorpion, la constellation du Sagittaire, 

la constellation du Capricorne, la constellation du Verseau et la constellation des 

Poissons. 

A chaque signe correspond donc, en terme horoscopique, une « Maison ». Et votre 

signe astral, à vous, dépend de l’emplacement du Soleil dans la carte du ciel au 

moment de votre naissance. C’est-à-dire que si le Soleil était par exemple dans la 

Maison du Bélier quand vous naissiez, votre signe astral sera le Bélier ; on dira que 

vous êtes né sous le signe du Bélier. Par ailleurs, chaque Maison peut ensuite être 

subdivisée en trois Décans, qui dépendent également de l’emplacement du Soleil. Les 

prévisions vont donc dépendre de la position des planètes sur votre maison à un 

instant T. 

 

DEUXIEME PARTIE : L’HOROSCOPE VU PAR LA SCIENCE  

 

1. Les signes du zodiaque remis en cause : non pas 12 constellations égales 

mais 13 constellations inégales ne correspondant pas aux signes qui leur 

sont attribués ! 

 

Le découpage du Zodiaque date de plus de 2600 ans, à un moment où on pensait 

encore que c’était le Soleil et les étoiles qui tournaient autour de la terre, et où le 

nombre des planètes n’était pas que celui que nous connaissons aujourd’hui : en effet, 

Uranus n’a été découvert que le 13 mars 1781, Neptune le 23 septembre 1846, et 

Pluton le 18 février 1930. Et aujourd’hui, nous savons que c’est plutôt la Terre qui 

tourne autour du Soleil – ce qu’on appelle « la révolution de la Terre » -, que la Terre 

tourne sur elle-même – ce qu’on appelle la rotation de la Terre - et que la lune est une 

planète terrestre, c’est-à-dire qu’elle tourne autour de la Terre. Bref, les connaissances 

astronomiques ont considérablement évolué depuis l’établissement des signes du 

Zodiaque. Et mieux, la science nous apprend qu’au cours du temps l’alignement des 
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étoiles connaît des modifications, modifications lentes certes, mais réelles et 

continues. Ce qui fait que les constellations n’ont plus les mêmes configurations. Déjà 

en son temps, Hipparque, astronome, géographe et mathématicien grec, né à Nicée 

en -190 et mort à Rhodes en -120, écrivait : « Les constellations zodiacales visibles 

ne sont pas égales aux signes correspondants et n’occupent pas, toutes, l’espace qui 

leur est assigné ; certaines sont moins étendues que le signe correspondant, d’autres 

bien plus étendues, comme par exemple la constellation du Cancer qui n’occupe 

même pas le tiers de son signe tandis que la constellation de la Vierge empiète sur le 

signe du Lion et de la Balance… » Ces découvertes d’Hipparque sont confirmées en 

notre siècle par des astronomes du Minnesota, aux Etats-Unis, qui ajoutent que la 

bande zodiacale traverse, non pas 12 constellations mais 13, la constellation du 

Serpentaire ou Ophiuchus s’intercalant entre celle du Scorpion et celle du Sagittaire. 

Par conséquent, il ne devrait pas y avoir 12 signes du Zodiaque mais 13, ce qui fausse 

tous les calculs… C’est dire que l’astrologie repose scientifiquement sur des 

bases fausses : les signes du Zodiaque, la Domification ou le système des 

Maisons et leurs subdivisions en Décans, tout cela est purement arbitraire ! 

 

2. Pour avoir quelque pertinence, le thème astral devrait être établi non à la 

naissance mais à la conception ! 

 

Grâce aux progrès de la Biologie et de la Médecine, nous savons aujourd’hui que le 

patrimoine génétique de l’être humain, qui constitue son identité singulière, se forme 

non pas à la naissance mais à la conception. Ainsi les bases fondamentales de la 

personnalité sont jetées depuis le sein maternel, et c’est là que commence déjà 

l’histoire de chacun. En conséquence, une carte du ciel censée déterminer votre 

destinée devrait être non pas celle de votre naissance mais celle de votre conception. 

3. Une influence des astres en fonction des dates et lieux de naissance est tout 

à fait absurde ! 

La science astronomique a prouvé que les astres exercent les uns sur les autres une 

certaine influence en raison des lois de l’attraction universelle. Ainsi, la Terre reçoit 

une influence tangible du soleil et de la lune : la lumière, la chaleur et l’énergie du soleil 

reçues par la terre président aux saisons, à la croissance des plantes, etc. La lune, 

quant à elle, influence les marées, et en complicité avec le soleil, maintient le rythme 

des saisons. Mais ces influences s’exercent selon un critère géographique, c’est-à-

dire que selon le lieu où vous vous trouvez présentement, vous recevez d’une 

manière donnée la chaleur du soleil ou la lumière de la lune. Mais que le soleil distribue 

sa chaleur selon les dates de naissance, ou que la lune donne sa lumière en jetant 

d’abord un coup d’œil sur la carte d’identité de chacun, n’a aucun sens. Au total, une 

influence des astres en fonction des dates et lieux de naissance est pure superstition. 
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4. Comment expliquer que, malgré tout, les prédictions de l’horoscope 

semblent parfois se vérifier ? 

Les succès de l’horoscope sont dus à deux facteurs ou techniques très connus des 

spécialistes. Il s’agit de « l’effet puits » et de la pré-connaissance ! Première 

technique : l’« effet puits ». C’est un effet de validation subjective ou d’appropriation 

personnelle qui induit toute personne à accepter une vague description de la 

personnalité comme s’appliquant spécifiquement à elle-même. On parle en rhétorique 

des « vertus de l’imprécision » : plus un discours est vague et creux, plus chacun se 

sent concerné, car toute personne ajoutera elle-même les circonstances qui lui 

donnent sens. Si par exemple l’horoscope annonce pour votre thème astral : « Vous 

faites parfois partie des forts » ! Une description aussi vague sera subjectivement 

validée et appropriée par le lecteur ou l’auditeur qui ajoutera de lui-même les 

circonstances où il est fort : « je suis fort en dessin », « je suis fort en peinture », « je 

suis fort au jeu », « je suis fort en anglais », etc. C’est le même effet que produisent la 

plupart des révélations astrologiques, généralement fabriquées à l’avance. Par 

exemples : 

a. « Vous avez besoin que les autres personnes vous aiment et vous admirent mais 

vous êtes tout de même apte à être critique envers vous-même. » 

b. « Vous possédez de considérables capacités non employées, voire des capacités 

que vous n’avez pas utilisées à votre avantage. » 

c. « Quelques-unes de vos aspirations ont tendance à être assez irréalistes. » 

d. « Quelquefois vous avez de sérieux doutes quant à savoir si vous avez pris la 

bonne décision… » 

Pour aller plus en profondeur sur ce thème de l’effet puits, vous pourrez lire l’article de 

Henri Broch, la vérité de l’horoscope sort du puits, www.unice.fr. 

Seconde technique : la pré-connaissance ou l’acuité d’observation : Cette 

technique s’applique davantage dans les consultations privées : en fonction de la 

connaissance préalable que l’astrologue a des difficultés que vous traversez ou par 

rapport aux conclusions qu’il tire d’une analyse immédiate de votre apparence, il vous 

décrit votre personnalité et, partant, vous prodigue des conseils, généralement dans 

le sens de ce que vous aimeriez entendre. 

 

TROISIEME PARTIE : L’HOROSCOPE VU PAR LA FOI CHRETIENNE 

 

1. L’interdiction de l’horoscope et des pratiques divinatoires dans la Bible 

Les hommes ont toujours été habités par le souci de connaître leur destinée et l’avenir 

du monde. Dans ce sens, ils ont développé des techniques divinatoires en fonction de 

leur milieu de vie, de leur profession, etc. Ainsi, qui vit proche de la mer utilise la mer 

pour pratiquer l’art divinatoire ; qui vit dans les zones où pullulent les araignées utilise 

celles-ci comme moyen divinatoire ; le forgeron utilise le fer comme moyen divinatoire ; 
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le lettré utilise les lettres comme moyen divinatoire. Et ainsi, il existe un nombre 

impressionnant de pratiques divinatoires. Sur le site www.astrologie.aufeminin.com, 

Aléna en cite environ 140 dont : 

a. L’Astrologie : divination par l’étude des astres. 

b. La Cartomancie : divination par les cartes. 

c. La Chiromancie : divination par l’étude des lignes de la main. 

d. La Géomancie : divination par le biais de cailloux jetés ou de points marqués au 

hasard dans le sable, sur la terre ou du papier, puis comptés ou reliés pour former 

des figures. 

e. La Nécromancie : divination par l’invocation des morts. 

f. La Numérologie : divination par les nombres. 

g. L’Oniromancie : divination par l’interprétation des rêves. 

h. La Radiesthésie : méthode de divination fondée sur la réceptivité particulière à des 

radiations qu’émettraient différentes matières (sources, trésors, mines, etc.) 

permettant ainsi de les localiser à l’aide d’une baguette ou d’un pendule. 

Mais que pense la Bible de tout cela ? Dans le livre du Deutéronome chapitre 18 

versets 10 à 12, nous lisons : « Il ne se trouvera chez toi personne pour… interroger 

les oracles, pratiquer l’incantation, la magie, les enchantements et les charmes, 

recourir à la divination ou consulter les morts. Car tout homme qui fait cela est une 

abomination pour le Seigneur. » 

Les astrologues eux-mêmes subiront la colère de Dieu : « Qu’ils se présentent donc, 

et qu’ils te sauvent, ceux qui compartimentent les cieux, lisent dans les étoiles et font 

connaître à chaque nouvelle lune ce qui doit t’arriver ! Voici qu’ils seront comme de la 

paille, un feu les brûlera, ils ne pourront pas se soustraire à la main de la flamme. » 

Isaïe 47, 13-14 

 

2. L’interdiction de l’horoscope et des pratiques divinatoires dans la 

Tradition de l’Eglise 

 

Le concile de Tolède au 5ème siècle affirme : « Si quelqu’un croit devoir ajouter foi à 

l’astrologie ou à la divination, qu’il soit anathème. » cf. Théo, Encyclopédie catholique 

pour tous, n° 533b. Plus loin, nous lisons à propos de la divination : « Dans la mesure 

où le Dieu annoncé par Jésus Christ n’arrête pas le sort des hommes à l’avance de 

manière autoritaire et intouchable mais, au contraire, vient à leur rencontre en 

respectant profondément leur liberté, de telles pratiques ne peuvent guère avoir de 

sens pour un chrétien. » cf. Théo, n° 536a. 

Le Catéchisme de l’Eglise Catholique en ses numéros 2115 et 2116 affirme : 

« L’attitude chrétienne juste consiste à s’en remettre avec confiance entre les mains 

de la Providence pour ce qui concerne le futur et à abandonner toute curiosité malsaine 

à ce propos. Toutes les formes de divination sont à rejeter… la consultation des 
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horoscopes, l’astrologie, la chiromancie, l’interprétation des présages et des sorts, les 

phénomènes de voyance, le recours aux médiums… » 

 

3. Pourquoi la Bible et la foi chrétienne rejettent-elles l’horoscope ? 

a. Tout Homme est unique 

Selon les horoscopes qu’on lit dans les journaux, les gens nés sous le même signe 

ont tous le même horoscope. Or nous savons qu’actuellement la population mondiale 

est environ de 7 milliards et demi. Si l’on divise les 7 milliards et demi par les 12 signes 

du Zodiaque, on obtient : 625 millions. Alors, voulez-vous croire que les 625 millions 

de Béliers auront tous la migraine le même jour ? Que les 625 millions de Taureaux 

auront une promotion et feront une rencontre le même jour ? Quant aux 625 millions 

de Scorpions, ils auront une petite baisse de tension ? Et ainsi de suite pour les 

Gémeaux, les Verseaux, les Sagittaires, les Crabes, les Lions, les Balances, les 

Vierges, les Poissons et les Capricornes ? Pourquoi attribuer le même destin à tous 

ceux qui sont nés un 1er avril par exemple ? Parce que le 1er avril 2025 les astres 

seraient au même endroit qu’ils étaient au 1er avril de l’an 4 avant Jésus Christ ? Oh 

non, arrêtez de nous abêtir : Dieu a fait un monde en pleines mutations. Et de plus, 

chaque personne est unique. Même ceux qu’on appelle « vrais jumeaux » n’ont ni le 

même patrimoine génétique ni le même destin. La « machine de Dieu » n’a pas de 

photocopie, dit-on. 

 

b. L’aliénation de la liberté  

Pour l’horoscope, si vous êtes né à telle époque de l’année, par exemple au moment 

des « Poissons », vous avez nécessairement « le caractère des Poissons ». Si vous 

êtes né au mois du Bélier, vous avez « le caractère du Bélier ». Et c’est entré dans le 

langage courant « il ne faut pas mettre un Poisson avec un Bélier ». Les prédictions 

astrologiques ne laissent aucune place à la liberté de l’homme. Or, c’est tout le 

contraire dans la Bible : vous auriez constaté par exemple que les prophéties de 

malheur ne s’accomplissent pas si l’homme revient au Seigneur (cf. l’histoire de Jonas 

et des Ninivites). En outre, Jésus nous dit que tout est possible à celui qui croit. Déjà 

dans le second livre des Rois chapitre 20 versets 1 à 11, le roi Ezéchias qui devait 

mourir d’une maladie mortelle, supplia le Seigneur qui non seulement le guérit mais 

ajouta encore 15 années à ses jours ! Mais non : l’horoscope ne connaît pas toutes ces 

gymnastiques divines complices de la liberté de l’homme. Car non seulement il 

enferme l’homme dans le déterminisme en affirmant que son destin est astro-

commandé, mais encore il crée une très grande dépendance au niveau de ceux qui 

veulent s’en inspirer pour opérer leurs choix existentiels journaliers. On raconte qu’un 

grand quotidien américain, n’ayant pas pu faire paraître sa rubrique astrologique 

pendant plusieurs jours, a été submergé de dizaines de milliers de lettres et d’appels 
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téléphoniques de gens complètement désemparés qui ne savaient plus comment 

gouverner leur vie. 

Suivez en outre ce témoignage de Jean Pliya : « Une femme heureuse en ménage est 

allée se faire lire et analyser son thème astral. On lui annonce qu’elle va divorcer d’ici 

trois ans. A mesure qu’approchait la date fatidique, cette personne qui aimait pourtant 

son mari, vivait difficilement son lien conjugal. Elle se serait jetée dans les bras de 

n’importe quel homme pour que son thème astral ait raison. Il a fallu la porter dans la 

prière pendant ces années, lui faire vivre le sacrement de réconciliation pour qu’elle 

retrouve, lorsque le temps s’est écoulé, sa liberté et continue à vivre sa vie conjugale 

d’une manière paisible avec son mari et ses enfants. » Jean Pliya, Des ténèbres à la 

lumière, p. 168 

c. La dégradation de l’homme dans les arts divinatoires 

Comprenez ici « dégradation » comme le fait de « reculer en dignité ». Le système 

symbolique des arts divinatoires ainsi que les cultes traditionnels qui en découlent 

dégradent généralement l’homme en l’associant à des créatures inférieures : arc-en-

ciel, lion, taureau, bélier, serpent, scorpion, poissons, crabes, etc. Or, suivant le plan 

de Dieu, dans la hiérarchie des êtres, après Dieu, c’est l’homme : « Tu l’as fait un peu 

moindre qu’un dieu, le couronnant de gloire et d’honneur. Tu l’établis sur les œuvres 

de tes mains, tu mets toute chose à ses pieds », s’exclame le psalmiste ! (Psaume 8 

versets 6 et 7). Cette ruse des pratiques divinatoires est l’œuvre propre de satan, 

jaloux depuis toujours de la haute dignité de l’homme et des hautes faveurs de Dieu à 

l’endroit de ce dernier. C’est pourquoi tous ceux qui se mêlent de pratiques divinatoires 

se lient d’une manière ou d’une autre à satan et se mettent sous sa domination. Et 

lorsque vous allez consulter des astrologues, des devins ou des charlatans très 

infestés spirituellement, vos risques d’infestation s’accroissent également. Le 

témoignage de Patrick sur le site danielle777.e-monsite.com est assez éloquent à ce 

sujet : il raconte en effet comment étant habitué à lire son horoscope, il découvre un 

jour dans le journal l’adresse d’un astrologue qui était à la fois voyant et médium. 

S’étant mis en contact avec lui, il finit par être infesté par les esprits de la sorcellerie et 

de la magie noire. L’horoscope : fausseté et poison ! 

 

4. Alors : que penser de l’étoile des rois mages ? 

Certains familiers de la Bible voudraient fonder l’horoscope sur le récit évangélique 

des rois mages. De fait, dans l’Evangile de Matthieu, chapitre 2, versets 1 à 12, on lit 

qu’une étoile a guidé des astrologues vers Bethléem où ils ont découvert l’Enfant Jésus 

et sa mère, se sont prosternés pour l’adorer et lui ont fait des présents. 

Des chercheurs, dont David Hughes de l’université Sheffield et Philippe Véron de 

l’Observatoire de Paris, auraient fait beaucoup d’investigations à ce sujet. Ils auraient 

fini par émettre l’hypothèse qu’en l’an -6, année probable de la naissance de Jésus, il 

y aurait eu une conjonction de Jupiter et de Saturne ou une éclipse de Jupiter par la 

lune qui aurait donné lieu à cette recherche des mages ! Chers amis, comment bâtir 
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sa vie sur tant de conditionnels ? Les chercheurs eux-mêmes n’ont pas voulu en dire 

davantage, car ce récit ne peut être pris à la lettre au regard des connaissances 

astronomiques actuelles. 

De fait, ce récit imagé a été inspiré à une époque où les connaissances scientifiques 

étaient très maigres et que l’on considérait les étoiles comme de petits points dans le 

ciel. Et dans cette logique, on comprend qu’une étoile qui a la taille d’un poing (p-o-i-

n-g) puisse indiquer une maison. Mais aujourd’hui, nous savons que la plupart des 

étoiles sont mille fois plus grosses que la terre. La plus petite étoile découverte jusque-

là est l’étoile OGLE-TR-122b, découverte au premier trimestre de l’an 2005. Cette 

étoile extrêmement petite a néanmoins une taille supérieure à celle de Jupiter, alors 

que Jupiter fait 11 fois la taille de la terre. C’est dire qu’en règle générale, face à une 

étoile, toute la terre n’est qu’un petit point, et alors il est rationnellement 

incompréhensible qu’une étoile vienne se poser au-dessus d’une maison pour indiquer 

l’endroit où se trouve un enfant. 

Mais alors, la Bible a-t-elle menti ? Pas du tout ! La Bible dit vrai, mais sa vérité n’est 

pas astronomique puisque la Bible n’est pas un manuel d’astronomie ; sa vérité est 

plutôt théologique. Et cette vérité est que d’une part rien n’est impossible à Dieu, et 

d’autre part, que tout le créé doit aider l’homme dans sa quête de Dieu ; toute la 

création chante la gloire de Dieu et doit conduire l’homme à connaître Dieu et à 

l’adorer. C’est pourquoi, les mages « entrant dans la maison, virent l’enfant avec Marie, 

sa mère et se prosternèrent pour l’adorer. » cf. Evangile de Matthieu chapitre 2 verset 

11. Ce récit ne dit pas que l’astre a fixé le destin des mages ou que l’étoile a fait de 

Jésus ce qu’il est, mais bien plutôt que l’étoile a conduit les mages à reconnaître Jésus 

comme le Roi, le Messie, le Sauveur. Et c’est ce à quoi tous les astres invitent tous les 

hommes de tous les temps sans exception. 

 

Conclusion 

 

Chers amis, les étoiles n’ont jamais promis à quelqu’un qu’elles vont prendre soin de 

lui, mais Dieu dit : « Une femme peut-elle oublier son petit enfant, ne pas chérir le fruit 

de ses entrailles ? Même s’il y en avait pour oublier, moi je ne t’oublierai pas ! Je t’ai 

gravé(e) sur les paumes de mes mains. » Isaïe 49, 15-16. Alors mon frère, veux-tu 

encore connaître ton destin ? Dieu dit : « Moi je sais les projets que j’ai formés à votre 

sujet, projets de prospérité et non de malheur. » Jérémie 29, 11. 

Oui ma sœur, la seule Etoile qui peut guider ta vie, c’est Jésus. La seule Etoile qui 

peut guider ta vie, c’est Jésus. Alors aie confiance, abandonne ton avenir entre ses 

mains. Même en plein désert, il multipliera pour toi le pain… 

http://samsontakpe.e-monsite.com/medias/files/l-horoscope-ce-que-vous-n-en-saviez-pas-4.pdf

